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РОССИЯНЕ СМОГУТ ПОЛУЧАТЬ ГОСУСЛУГИ ПО ВСЕЙ 

ТЕРРИТОРИИ СТРАНЫ ВНЕ ЗАВИСИМОСТИ ОТ МЕСТА 

ЖИТЕЛЬСТВА 

Россияне смогут получать госуслуги без привязки к месту жительства 

или пребывания. Проект поправок по этому поводу одобрило 

правительство. "Российская газета" пишет, что в ближайшее время 

документ будет внесен на рассмотрение в Госдуму. 

Предполагается, что получать госуслуги можно будет в любом 

госведомстве или в многофункциональном центре по всей территории 

страны вне зависимости от места жительства или места пребывания. 

Отказ от территориальной привязки упростит процесс и сделает его 

менее затратным по времени, надеются в Минкомсвязи. Как уточняется в 

официальном сообщении ведомства, новые правила работы будут касаться 

не всех услуг, а только тех, которые включены в утверждаемый 

правительством перечень ("Госуслуги "отвяжут" от прописки и 

регистрации") 

 

"КУРОРТНЫЙ НАЛОГ" ПРЕДЛАГАЮТ РАСПРОСТРАНИТЬ НА 

ПУТЕШЕСТВУЮЩИХ ПО ЗОЛОТОМУ КОЛЬЦУ 

Вслед за Крымом и Краснодарским краем курортный сбор могут 

ввести в городах Золотого кольца, сообщает "Российская газета". Такую 

возможность не исключил министр финансов России Антон Силуанов, 

выступая на Владимирском экономическом форуме.  

Регионы, у которых нет нефти и газа, но много 

достопримечательностей, могут зарабатывать за счет туризма, отметил 

Антон Силуанов. 

"Мы всегда ориентировались на нефтегазовые доходы, курс доллара, 

а здесь нет таких рисков. Это стабильный вклад в валовой продукт каждого  

субъекта Федерации", - подчеркнул министр, добавив, что Золотое кольцо 

со временем можно будет подключить к курортному сбору. 

По мнению главы минфина, это даст городам - участникам маршрута 

больше возможностей для развития собственной инфраструктуры и малого 

бизнеса. 

Однако глава Ростуризма Олег Сафонов считает, что к введению 

курортного сбора в России нужно относиться очень осторожно. 

"Мы ориентируемся на международный опыт взимания курортного 

сбора, но в Европе, например, он всегда включен в стоимость проживания в 

гостиницах. Это, как правило, достаточно крупный бизнес, который платит 

все налоги. На российских курортах велика доля частников, которые 

маскируют отели под обычные жилые дома и налогов не платят", - сказал 

он корреспонденту "Российской газеты". 
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Пока, по мнению Сафонова, выходит дисбаланс: туристы, которые 

будут останавливаться в частных домах, смогут избежать уплаты 

курортного сбора. При этом вся нагрузка от этого налога ляжет на 

постояльцев гостиниц и санаториев. 

"Нужно вводить курортный сбор, только когда будут созданы 

соответствующие условия", - подчеркнул глава Ростуризма, добавив, что 

механизм взимания должен быть одинаков для всех. При этом, по его 

словам, размер сбора не должен стать обременительным для туристов и не 

должен негативно отразиться на внутренних турпотоках, привести к их 

снижению. 

Что касается Золотого кольца, Олег Сафонов рассказал, что уже скоро 

путешествовать по нему на машине станет удобнее - на маршруте должна 

появиться система современных автокемпингов и автостоянок. Стоимость 

проекта пока не называется, в самое ближайшее время специалисты 

приступят к разработке проектно-сметной документации ("Все будут в 

сборе").  

Между тем, Российская трехсторонняя комиссия по регулированию 

социально-трудовых отношений выступила против законопроекта о введении 

в России курортного сбора, сообщает "Коммерсант". Входящие в состав 

комиссии Российский союз промышленников и предпринимателей (РСПП) и 

Федерация независимых профсоюзов России (ФНПР) на заседании комиссии 

объяснили критику законопроекта тем, что налог с отдыхающих на курортах 

замедлит развитие внутреннего российского туризма. «Мы мягко 

формулируем: не просто отозвать в связи с его вредностью, а отозвать, 

провести общественное обсуждение и скорректировать», - обратился к 

правительству глава РСПП Александр Шохин. 

Председатель ФНПР Михаил Шмаков согласился с тем, что в случае 

принятия закона пострадает вся туристическая отрасль в России. 

Присутствующий на заседании комиссии министр труда и социальной 

защиты России Максим Топилин завил, что правительство примет во 

внимание замечания РСПП и профсоюзов. 

Издание напоминает, что законопроект о курортном сборе был 

подготовлен министерством по делам Северного Кавказа. Если документ 

будет принят, то с января 2018 года с отдыхающих на курортах Крыма, 

Алтайского, Краснодарского и Ставропольского края будет взиматься налог. 

Его размер составит не более 100 руб. в сутки ("РСПП и профсоюзы 

призвали правительство отозвать законопроект о курортном сборе"). 

 

БИЗНЕС-ОМБУДСМЕН ПРЕДЛАГАЕТ УСТАНОВИТЬ 

ТРЕХЛЕТНИЕ НАДЗОРНЫЕ КАНИКУЛЫ ДЛЯ ВСЕХ НОВЫХ 

ПРЕДПРИЯТИЙ 
В День предпринимателя, 26 мая, бизнес-омбудсмен Борис Титов 

представит свой ежегодный доклад о проблемах в сфере защиты прав 

https://rns.online/consumer-market/RTK-predlozhila-pravitelstvu-otozvat-zakonoproekt-o-vvedenii-kurortnogo-sbora-2017-05-26/?utm_source=push
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предпринимателей. О том,  что сейчас волнует деловое сообщество, он 

рассказал в интервью "Российской газете". 

Как было отмечено, год назад в докладе была обозначена  231 

проблема бизнеса, требующая внимание властей, то сейчас их уже 269. 

Однако и успехов немало, отмечает Борис Титов.  

"К примеру, наши предложения учтены в постановлении Пленума 

Верховного суда РФ, которое уточнило порядок избрания и продления 

меры пресечения "содержание под стражей". Это сократило число 

предпринимателей, находящихся в СИЗО. Повышены пороги ущерба по 

делам экономической направленности. Если раньше, к примеру, уголовное 

преследование за неуплату налогов начиналось при недоимке более двух 

миллионов рублей, то теперь порог недоимки поднят до пяти за три года. 

Усилена ответственность за необоснованное возбуждение уголовных дел, 

упрощено прекращение уголовного преследования при условии 

возмещения ущерба. 

Значимые изменения в законодательстве связаны с регулированием 

антимонопольной деятельности. Исключена уголовная ответственность за 

злоупотребление доминирующим положением. По картелям порог дохода и 

ущерба в крупном и особо крупном размере увеличен в 10 раз. Есть и 

другие очень важные изменения, которые избавят малый и средний бизнес 

от избыточного антимонопольного контроля. 

Есть заметные подвижки в обеспечении участия малого бизнеса в 

госконтрактах. Усилена ответственность для чиновников, задерживающих 

оплату. В дальнейшем мы рассчитываем на отказ от уголовной и 

административной ответственности за неуплату налогов и зарплат для 

предпринимателей, которым задолжало государство. 

Удалось немного ослабить административное бремя для бизнеса. В 

КоАП появилась норма о предупреждении в качестве первого наказания 

для малого бизнеса. Поддержано наше предложение о запрете внеплановых 

проверок по анонимным обращениям. Кроме того, правительство 

поддержало наши предложения ввести административную ответственность 

за невнесение информации о проверке в Единый реестр проверок. 

"Доказал свою эффективность режим "надзорных каникул" для 

малого бизнеса, - говорит Борис Титов. - Правда, и тут есть ложка дегтя. 

Мораторий затрагивает слишком мало видов проверок. Кроме того, можно 

легко обойти его требования: в ряде регионов снижение числа плановых 

проверок сопровождается значительным ростом числа внеплановых 

проверок и административных расследований. Чтобы нивелировать эти 

риски, нужно расширить режим "надзорных каникул" на все виды контроля 

и надзора, распространить его на средний бизнес и еще на три года. Мы 

также предлагаем установить трехлетние надзорные каникулы для всех 

новых предприятий. 

Несмотря на внимание государства к малому и среднему 

предпринимательству, за десятилетие доля малого и среднего бизнеса в 
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ВВП страны так и не превысила 20-21 процента. За 2016 год ситуация 

существенно не изменилась.  

Борис Титов видит причину этого в низкой эффективности  

государственной политики по развитию МСП. Действующая система 

поддержки через федеральные и региональные институты развития и 

инновационную инфраструктуру в регионах рассчитана, самое большее, на 

несколько десятков тысяч предприятий. Она не может подменять собой 

масштабную государственную политику, которая должна быть направлена 

на развитие миллионов субъектов МСП и затрагивать налоговую, денежно-

кредитную, контрольно-надзорную сферы, а также регулирование 

инфраструктурных энергетических монополий. 

Существенное влияние на экономическое развитие страны оказывает 

и теневая занятость населения.  В секторе МСП в 2016 году она выросла. В 

тени находился каждый четвертый занятый в экономике россиянин - 24,7 

процента, или 17,9 миллиона человек. Проблему не смог решить принятый 

закон о самозанятых, регулирующий деятельность репетиторов, 

уборщиков, нянь и сиделок. По мнению бизнес-омбудсмен необходимо 

законодательно закрепить механизм, дающий возможность легализоваться 

самозанятым предпринимателям (без права найма сотрудников).  

"Речь об их регистрации в ФНС в режиме "одного окна" через МФЦ, 

выдаче патента самозанятого на срок от 1 месяца до 1 года, автоматической 

регистрации в ПФР, ФОМС, ФСС. Самозанятые должны сохранить право 

работать по найму и осуществлять сразу три вида деятельности. Налоги 

должны быть нулевые, а единый платеж в социальные страховые фонды 

(ПФР, ФОМС, ФСС) - не более 10 тысяч рублей в год. Сам список видов 

деятельности для них нужно расширить не менее чем до 45 видов. 

К росту теневой занятости приводит избыточная фискальная 

нагрузка, считает Борис Титов.  

"Россия входит в группу стран с наиболее высокой налоговой 

нагрузкой (на 7,2 процента выше, чем в среднем по миру). По данным 

исследований PWC, в России общая налоговая нагрузка в 2007-2016 годах 

снизилась с 51,4 до 47,4 процента. Зато нагрузка на фонд оплаты труда 

выросла на 4,3 процента и достигла 36,1 процента. В то время как в 

среднем по миру за этот период налоги на труд сократились с 18,2 до 16,3 

процента. По налоговой нагрузке на ФОТ Россия в 2,2 раза превышает 

среднемировой показатель. В рамках разрабатываемой новой Налоговой 

политики РФ фискальная нагрузка на корпоративный сектор должна быть 

снижена, чтобы стимулировать инвестиционный процесс, рост экономики и 

доходов населения. Совокупную ставку социальных взносов можно 

снизить на 10 процентов, а НДС - на 6 процентов (до 12) ("Передышка от 

контроля"). 

Между тем Роспотребнадзор больше не сможет запрещать 

работодателям осуществлять свою деятельность, если они нарушают 

санитарные правила, продолжает "Российская газета". Правительство 
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намерено перераспределить полномочия ряда федеральных органов власти, 

прямо или косвенно контролирующих сферу труда. 

Об этом написано в законопроекте, подготовленном министерством 

труда и социальной защиты. Речь идет о пересмотре полномочий 

Роспотребнадзора, Ростехнадзора, Росздравнадзора и Роструда. Минтруд 

проанализировал полномочия перечисленных ведомств. В результате 

выяснилось, что разные законы, относящиеся к различным сферам 

правового регулирования, содержат нормы, формально регулирующие 

безопасность труда работников, но вступающие в очевидное противоречие 

с Трудовым кодексом. 

Например, кодекс позволяет человеку работать во вредных условиях 

труда, если работодатель обеспечивает его индивидуальными средствами 

защиты, предоставляет дополнительные отпуска и делает его рабочее время 

более коротким. 

В то же время в законе о санитарно-эпидемиологическом 

благополучии населения прописан прямой абсолютный запрет на 

осуществление работодателями своей деятельности в случае нарушения 

санитарных правил. 

"Значительное число действующих санитарных правил содержат 

нормы, прямо дублирующие нормы Трудового кодекса и других актов по 

охране труда в части обеспечения работников средствами индивидуальной 

защиты, проведения медосмотров", - написано в пояснительной записке. 

Аналогичная ситуация наблюдается и с Ростехнадзором, который, с 

одной стороны, согласно законодательству проверяет соблюдение 

требований охраны труда в угольной, горнорудной, горно-химической, 

нефте- и газодобывающей, металлургический промышленности и многих 

других отраслях экономики. А, с другой стороны, по Трудовому кодексу 

единственный федеральный орган власти, призванный следить за 

соблюдением трудового законодательства, - Роструд. 

"На практике такое дублирование и противоречия в законодательстве 

приводят к избыточной административной и финансовой нагрузке для 

работодателей и несут в себе риски двойного их наказания за нарушение 

дублирующих норм", - отмечают авторы законопроекта ("Двойной 

надзор"). 

 

МИНСЕЛЬХОЗ ГОТОВИТ КОНЦЕПЦИЮ ПРОДВИЖЕНИЯ 

ОТЕЧЕСТВЕННЫХ ПРОДУКТОВ 

Власти готовы продвигать за рубежом отечественные продукты, в 

названии которых указано место их происхождения (вологодское масло, 

башкирский мед). К концу мая должен определиться исполнитель 

концепции, в которой будут описаны механизмы такой работы. Между тем 

эксперты обращают внимание на то, что некоторые признанные торговые 

марки Россия уже теряет. 
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В развитых странах производители научились получать 

дополнительный доход, продвигая свою продукцию с использованием в 

наименовании товара географического указания его места происхождения, 

пояснили "Российской газете" в минсельхозе.  

"Концепция будет включать инструменты господдержки и критерии 

отбора брендов и продукции, - отметили в пресс-службе ведомства. - 

Конкретные бренды будут определены на основании методологии, 

формализуемой в концепции". Наиболее эффективным механизмом для 

создания положительного имиджа наших товаров представляется 

разработка единого бренда "Сделано в России". Плюс разработка 

региональных суббрендов (защищенных наименований места 

происхождения): "Русская рыба", "Русское яблоко"... 

Когда покупатель видит продукцию, привязанную к географической 

области и знаменитую своим качеством, шансы на ее покупку заметно 

повышаются, согласна первый вице-президент "Российского клуба 

финансовых директоров" Тамара Касьянова.  

"Это как минимум увеличение продаж, развитие отечественного 

производства, рост доли несырьевого экспорта в экономике", - перечисляет 

она. 

В последние десятилетия Россия сдала свои позиции. "Вместо нашей 

"Столичной" иностранцы уже предпочитают покупать французскую или 

шведскую водку, - сетует Касьянова. - А черная икра на рынке уже не 

только российская". Если власти будут готовы поддержать такие проекты, 

эффект обязательно будет ("Наше – вашим").  

 

РАСЧЕТ НОРМАТИВА ПОТРЕБЛЕНИЯ КОМУСЛУГ МОЖЕТ 

ИЗМЕНИТЬСЯ 

В России хотят изменить формулу расчета платежей за коммунальные 

услуги для людей, у которых не установлены счетчики. Авторы 

инициативы считают, что это поможет устранить неоправданное 

завышение платежей. 

Поправки в закон подготовила и внесла в Госдуму группа депутатов 

нижней палаты парламента, пишет "Российская газета". Законопроект 

касается не всех потребителей комуслуг, а только тех, у которых нет 

приборов учета. По действующим правилам за упомянутые блага 

цивилизации они платят по нормативу, который определяет регион. 

Нормативы потребления устанавливаются на воду, электричество, газ, 

тепловую энергию и водоотведение. Платить по нормативу приходится по 

повышенному тарифу. Таким образом государство стимулирует жильцов 

устанавливать приборы учета. Для тех, кто не имеет в квартире счетчиков 

на воду и электроэнергию при технической возможности их установить, 

тариф по нормативу умножается на повышающий коэффициент. С 1 июля 

2016 года он составляет 1,5. 
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Рассчитать норматив субъект может двумя способами: методом 

аналогов и расчетным. 

"Расчетный метод основывается на неких данных. К примеру, при 

расчете норматива на воду используется количество процедур 

водопользования, ванн и раковин в квартире - по специальной формуле 

делается приблизительный расчет", - рассказывает Игорь Кокин, эксперт 

Научно-образовательного центра федеральных и региональных программ 

Высшей школы государственного управления (ВШГУ) РАНХиГС. 

Этот способ опирается на усредненные данные, и в реальной жизни 

многие жильцы тратят ресурсов намного меньше норматива, поясняет 

собеседник "РГ". 

Метод аналогов основан на данных счетчиков в аналогичных домах. 

То есть в этом случае берутся реальные данные потребления схожих 

пользователей. 

"Аналоговый метод, конечно, более точный", - утверждает Игорь 

Кокин. 

По словам эксперта, этот способ хорошо применим для воды и 

электричества. Именно на эти коммунальные ресурсы по стране 

установлено больше всего счетчиков. 

Если инициатива будет принята, расходы многих жильцов на оплату 

коммунальных ресурсов могут снизиться. Однако эксперты 

предостерегают, что метод аналогов не должен стать единственным. "Для 

больших городов аналоговый метод оптимален, - говорит Игорь Кокин. - 

Но есть много нетипичных домов или населенных пунктов, где норматив 

можно установить только с помощью расчетного метода" ("В чью пользу 

счѐт"). 

 

ОДНИМ ИЗ СПОСОБОВ ПОВЫШЕНИЯ ЯВКИ НА ПРЕЗИДЕНТСКИХ 

ВЫБОРАХ МОГУТ СТАТЬ МИНИ-РЕФЕРЕНДУМЫ ПО 

НЕПОЛИТИЧЕСКИМ ВОПРОСАМ 

Местные референдумы по «неполитическим вопросам» могут стать 

перспективным способом повышения явки на президентских выборах в 2018 

году. Такой сценарий может быть опробован уже на губернаторских 

выборах в сентябре этого года. Об этом «Известиям» рассказали два 

источника, близких к администрации президента, информацию подтвердил и 

федеральный чиновник. Эксперты отмечают, что темы таких плебисцитов 

должны быть резонансными, однако не настолько, чтобы раскалывать 

общество.  

Каждая такая мини-кампания будет давать небольшой локальный 

прирост явки на 2–3%, однако если это произойдет во всех регионах, в том 

числе в наиболее населенных, кумулятивный эффект окажется 

значительным. Собеседник «Известий» отметил, что неполитические 

вопросы, которые важны для жителей конкретной территории и которые 
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можно вынести на референдум, могут привлечь избирателей на участки вне 

зависимости от состава участников выборов. 

Опробовать такую модель региональные команды могут уже в 

сентябре, проведя параллельно с выборами губернаторов и заксобраний 

местные референдумы о переименовании городов, говорит источник 

«Известий». По его словам, речь идет только о территориях, где вопрос о 

смене названия давно дискутируется. 

Член совета директоров Экспертного института социальных 

исследований (ЭИСИ) Глеб Кузнецов заявил «Известиям», что тема местных 

референдумов действительно обсуждается и «имеет право на 

существование», однако к ней «есть ряд вопросов», связанных с ее 

практической реализацией. 

"Схема выглядит убедительной, однако может не сработать, поскольку 

на президентские выборы всѐ равно приходит две трети населения, это 

событие национального масштаба, - сказал он. - Выборы президента сами 

себя пиарят, это шанс для каждого принять участие в политическом событии 

федерального значения. Скорее выборы президента поднимут явку на 

референдуме о переименовании какого-то городка, чем наоборот". 

Для подобных референдумов главное  найти тему, отмечает глава 

Фонда развития гражданского общества Константин Костин. Она должна 

быть достаточно значимой, чтобы привлечь электорат, но при этом 

достаточно нейтральной, чтобы не вызвать отторжение местных и 

региональных властей.  

"Темы культурно-рекреационного характера - как назвать сквер на 

площади, где поставить памятник - не будут мотивировать людей на явку, -

 заявил он «Известиям». - Темы, которые могут быть «паровозом» на 

президентских выборах, должны вызвать интерес, превышающий среднюю 

явку на президентских выборах на 10–15%. Но при этом темы по-настоящему 

острые могут перебить повестку самой президентской кампании и 

разбалансировать политическую ситуацию ("В администрации президента 

ищут темы плебисцитов").  

 

ПЕРСПЕКТИВНЫМ СПОРТСМЕНАМ ОБЕЩАЮТ 

ПОДДЕРЖКУ 

Устроить большой спортивный национальный праздник и летом, и 

зимой, готовить спортсменов по новым методикам, избавиться от путаных 

аббревиатур в названиях спортшкол и обеспечить гранты талантливым 

ребятам на федеральном уровне - такие задачи поставил президент в 

Краснодаре на совете по физкультуре и спорту. 

Подготовка спортивного резерва и сборных связана не только с 

формированием достойной смены, а с воспитанием поколения, 

разделяющего ценности здорового образа жизни, заявил глава государства.  

"Современные тенденции мирового спорта, новые возможности науки 

и технологий, а также новые вызовы диктуют необходимость серьезного 
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пересмотра сложившихся методик и подходов", - цитирует Владимира 

Путина "Российская газета".  

Нужно сохранить позиции по многим направлениям, обеспечить 

конкурентоспособность, поставил задачу президент. И здесь важна 

непрерывность подготовки - от дворовых команд до сборных. 

Глава государства также раскритиковал многочисленные 

аббревиатуры организаций, которые готовят спортивный резерв. "С 

названиями пора бы разобраться, а то запутаться очень просто", - сказал он. 

"У нас и какие-то ДЮШСР, ШОР, ДЮШС, СШ, ЦСП, ЦОП - да Бог знает 

чего только нет, - с трудом зачитал эти непроизносимые слова президент. 

"По сути они занимаются одним и тем же, воспитывают атлетов, и вне 

зависимости от ведомственной принадлежности должны иметь 

универсальные названия, понятную систему контроля и, что самое главное, 

руководствоваться общими федеральными стандартами спортивной 

подготовки", - считает он. 

Нужно подумать и о поддержке талантливых ребят, убежден глава 

государства. Нужны гранты на федеральном уровне - "чтобы выявлять и 

вести к успеху лучших из лучших". Средства надо изыскать в том числе за 

счет сокращения финансирования профессионального спорта, считает 

Путин. "Во всяком случае, по тем каналам, по которым часто сегодня 

деньги направляются, направляются очень большие и не всегда 

обосновано", - уточнил он. ("Путин предложил новую систему 

поддержки перспективных спортсменов") 

Также президент подчеркнул, что соревнования являются 

«неотъемлемой частью спортивного воспитания и процесса отбора 

одаренной молодежи», пишет "Коммерсант". «Российский спортивный 

календарь достаточно разнообразен, насыщен, но в нѐм явно не хватает 

яркого общенационального события, которое дало бы поклонникам спорта 

возможность увидеть наших лучших атлетов, представляющих разные виды 

спорта. Более того, надо предусмотреть возможность участия и зарубежных 

атлетов»,— подчеркнул он, добавив, что «обеспечить подготовку и 

проведение таких спартакиад» должно правительство. Особое внимание 

Владимир Путин уделил теме завершения спортивной карьеры. «Требуются 

дополнительные меры, что позволят тем, кто достойно представлял страну на 

спортивной арене, обрести новые профессиональные возможности, найти 

применение своим талантам, своему опыту. Надо проработать тему с 

поддержкой серебряных и бронзовых призеров олимпиад, достигших 

пенсионного возраста», - заявил он ("Владимир Путин предложил 

сократить финансирование профессионального спорта"). 
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ЗА НАРУШЕНИЕ НОЧНОЙ ТИШИНЫ ПРЕДЛАГАЮТ 

ШТРАФОВАТЬ 

В Госдуму внесен законопроект, который вводит в Кодекс об 

административных правонарушениях специальную статью для 

любителей пошуметь ночью. 

Для граждан, нарушающих покой соседей в жилых домах, гостиницах 

и даже больницах с 22 до 6 часов, предлагается установить штраф от 1 до 2 

тысяч рублей. Организации же, которые развернули шумные работы под 

окнами граждан в неурочное время, могут быть оштрафованы до 100 тысяч 

рублей. 

Авторы инициативы - трое депутатов Госдумы - обращают внимание, 

что соответствующие проекты несколько раз рассматривались в 

парламенте. И неизменно отклонялись. Однако проблема есть, и ее надо 

решать. 

Сегодня штрафы за нарушение тишины могут устанавливать 

региональные власти. Во многих регионах воспользовались этим правом и 

приняли соответствующие местные законы. Но такие правила есть не везде.  

К тому же, как рассказывают эксперты, с недавних пор возникли 

проблемы: после реформы МВД полиция потеряла право составлять 

протоколы за нарушение местных законов. А замена полицейских на каких-

нибудь чиновников будет не равнозначной. 

Только сотрудники полиции обладают особым правовым статусом, 

позволяющим требовать от граждан и должностных лиц прекращения 

противоправных действий, проверять у граждан документы. Вообще, 

человек в форме полиции априори вызывает уважение. 

Поэтому, как отмечают специалисты, в большинстве случаев такие 

нарушители остаются безнаказанными. Чему нарушители только рады. 

Теоретически региональные власти могут заключить с МВД России 

специальные соглашения о передаче полиции полномочий по составлению 

протоколов за нарушение местных законов. Но, как отмечают эксперты, 

пока не было новостей о заключении властями какого-то региона 

соответствующих договоров с полицией. 

Исправить ситуацию могло бы введение санкций против шума в 

федеральный закон. Однако, как отмечает адвокат Виктория Данильченко, 

внесенный в Госдуму проект не совсем доработан, многие аспекты 

оставлены без должного внимания. А здесь нужны точные формулировки, 

что именно считать нарушением тишины и покоя. ("Cпите без шума") 

 

ГОСДУМА УЖЕСТОЧИЛА НАКАЗАНИЕ ЗА СОЗДАНИЕ "ГРУПП 

СМЕРТИ" 

Госдума приняла пакет законопроектов о введении уголовной 

ответственности за склонение детей к суициду, создание "групп смерти" в 

социальных сетях и вовлечение детей в смертельно опасные игры. 
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Максимальное наказание предполагается в виде лишения свободы на срок до 

шести лет. 

Пакет законопроектов, внесенный в Госдуму вице-спикером палаты 

Ириной Яровой, предполагает, что под уголовную ответственность будут 

подпадать как организаторы "смертельной" деятельности в интернете и вне 

его, так и исполнители. Имеются в виду граждане, склоняющие, 

призывающие или содействующие совершению самоубийства. 

Максимальное наказание за такие преступления - лишение свободы сроком 

до 6 лет. 

"За данные преступления уголовная ответственность 

предусматривается вне зависимости, совершил ли потерпевший 

самоубийство, что даст возможность своевременно пресекать и 

предупреждать возможные трагические последствия, - пояснил глава 

комитета Госдумы по законодательству Павел Крашенинников. - Например, 

когда опасные сайты или сообщества только созданы". 

Однако если организатор преступной деятельности добровольно ее 

прекратит и будет активно способствовать раскрытию и пресечению 

преступлений данной категории, то он может быть освобожден от уголовной 

ответственности. 

Отдельная уголовная ответственность устанавливается за вовлечение 

детей и подростков в совершение противоправных действий, 

представляющих опасность для их жизни, в том числе, если деяния носят 

групповой или публичный характер. Примером такой опасной деятельности 

является вовлечение несовершеннолетних в "трейнсерфинг" (проезд на 

крыше поезда) и различные виды смертельно опасного "зацепинга", "руфинг" 

(незаконное проникновение на крыши высотных зданий). Сюда же относятся 

"игры" по типу "Беги или умри", когда ребенку предлагается перебежать 

дорогу как можно ближе перед движущимся транспортом. Максимальное 

наказание устанавливается в виде лишения свободы сроком до 3 лет. 

Максимальное наказание предполагается в виде лишения свободы на 

срок до шести лет 

Госдума также приняла во втором чтении законопроект, который 

обязывает Роскомнадзор в течение суток оповещать МВД о выявлении 

сайтов с информацией о способах совершения самоубийства, а также 

призывов к совершению самоубийства. В настоящее время Роскомнадзор 

просто блокирует такие страницы, а "дистанционные убийцы" остаются 

безнаказанными. 

"Мне не только как депутату, но и как отцу троих детей, двое из 

которых входят в "группу риска", очень близка данная тема, - сказал "РГ" 

соавтор поправок, член комитета по регламенту Алексей Кобилев. - В век 

интернета, доступности информации обмануть и спровоцировать ребенка 

очень легко. Принятие этого законопроекта - это возможность спасти жизни 

наших детей, обеспечить их безопасность" ("Сайт без суицида"). 
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КАБИНЕТ МИНИСТРОВ ПОДВЕЛ ИТОГИ БЮДЖЕТНОГО 

ПРОЦЕССА В 2016 ГОДУ 

Правительство подвело итог бюджетному процессу прошлого года. 

Стране пришлось прожить его в условиях достаточно жесткой экономии, 

но даже в этих условиях удавалось двигаться вперед, пишет "Российская 

газета".  

"Тем не менее мы развивались, - подчеркнул глава кабинета 

министров, открывая заседание, - создавали основу для качественного 

роста, который рассчитан на длительную перспективу, и в целом исполняли 

социальные обязательства". 

Экономику получилось адаптировать к новым условиям, и сделать 

это быстрее, чем предполагалось, считает министр финансов Антон 

Силуанов. "ВВП сократился всего на 0,2 процента. При этом уже в конце 

года наблюдались положительные темпы роста", - заметил он. Инфляция 

замедлилась до 5,4 процента, а рубль стал одной из самых популярных 

валют среди иностранных инвесторов. Доходы госказны в 2016 году 

несколько превысили прогнозные показатели - на 0,7 процента - и 

составили 13,5 триллиона рублей. Доля ненефтегазовых доходов 

продолжала нарастать, достигнув почти двух третей от всех поступлений. 

Расходы же, которые составили по кассовому исполнению чуть менее 16,5 

триллиона, удалось удержать даже ниже плановых показателей. Главными 

статьями расходов стали социальная политика, потребовавшая 4,5 

триллиона, и национальная экономика (2,3 триллиона).  

Дефицит бюджета составил 3,4 процента ВВП.  

Государственный долг страны снизился на 17 процентов, а ситуация с 

долгами регионов улучшилась не на проценты, а в разы. "Совокупный 

дефицит региональных бюджетов в прошлом году уменьшился в 13 раз по 

сравнению с 2015 годом, до 12,5 миллиарда рублей", - обратил внимание 

Медведев. 

Глава минфина уточнил, что в 2015 году доход региональных 

бюджетов вырос на 6,6 процента, а расходы - на 4,8. Постепенно 

исправляется ситуация с долговыми обязательствами субъектов Федерации.  

Осталось только восемь регионов, чей долг превышал 100 процентов 

доходов. Эта позитивная тенденция наблюдается и в текущем году. "По 

данным на 15 мая, доходы увеличились на 9,8 процента, а расходы - на 5,4 

процента", - сообщил министр Силуанов. 

К исполнению бюджета каких-то серьезных претензий не возникло, а 

вот реализация госпрограмм - всего их 37 - вызывает вопросы. Учитывая, 

что программный метод работы стал основным в работе кабинета 

министров, его текущая эффективность оставляет желать лучшего.  

- Выполнение только 18 государственных программ признано 

эффективным. Другая половина характеризуется уровнем исполнения ниже 

среднего, - заявил премьер-министр. - Ответственные исполнители должны 
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принять необходимые меры для исправления ситуации с отстающими 

госпрограммами и доложить в правительство до 1 июля текущего года.  

К этому времени кабинет министров уже войдет в стадию 

непосредственного расчета бюджета на 2018-2020 годы. На 

запланированное на 20 июня заседание бюджетной комиссии вынесут 

основные параметры на следующую трехлетку и проектировки по 

предельному объему бюджетных ассигнований ("Основа для роста"). 

По словам Дмитрия Медведева, федеральный бюджет на 2016 год 

полностью отвечал приоритетным направлениям, была оказана адресная 

помощь тем, кому было особенно тяжело, были направлены финансовые 

ресурсы для сохранения стабильной ситуации на рынке труда, пишет "РИА 

Новости". 

"Возможности использовались и для поддержки реальной экономики, 

конечно, не так как бы нам хотелось активно, но, тем не менее, наиболее 

перспективные отрасли, которые позволяют снижать сырьевую зависимость, 

развивались. Видны и определенные результаты программы 

импортозамещения", - отметил премьер ("Медведев отметил значительный 

прогресс в импортозамещении"). 

"Комсомольская правда" отмечает, что после заседания правительства 

Дмитрий Медведев встретился с губернатором Самарской области 

Николаем Меркушкиным. Обсудили жилищную проблему. По словам 

Медведева, ставки по ипотеки в России должны быть на уровне 6-7 

процентов. 

"Мы исходим из того, что в условиях снижения ключевой ставки 

финансирование ипотеки и ставка по ипотечному кредиту будут соразмерно 

снижаться. Мы должны выйти на кредитную ставку в размере 6-7% по всей 

стране. Считаю, что макроэкономические условия для этого в целом 

созрели", - сказал Медведев ("Дмитрий Медведев: «Ставки по ипотеке 

должны быть на уровне 6-7 процентов годовых"). 

 

В РОССИИ ПОЯВИТСЯ СТРАТЕГИЯ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

ПОЛИТИКИ В ОБЛАСТИ ЗАЩИТЫ ПРАВ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ 

Президент России Владимир Путин по итогам заседания президиума 

Госсовета по вопросу развития национальной системы защиты прав 

потребителей поручил правительству до 1 сентября разработать и утвердить 

стратегию государственной политики в области защиты прав потребителей 

на период до 2030 года, пишет "Коммерсант" со ссылкой на сайт Кремля. 

Также глава государства поручил до 15 сентября обеспечить внесение в 

законодательство поправок о применении контрольной закупки при 

осуществлении федерального госнадзора в области защиты прав 

потребителей и санитарно-эпидемиологического надзора. 

В число поручений президента также вошла разработка предложению 

по расширению перечня обязательной для публикации в интернете 

информации о продавцах и изготовителях товаров. Для реализации этого 
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требования глава государства поручил разработать необходимое 

программное обеспечение и мобильные приложения. Особое внимание 

Владимир Путин уделил необходимости просвещения потребителей. 

("Владимир Путин поручил разработать стратегию защиты прав 

потребителей на 13 лет") 

Владимир Путин также поручил Банку России совместно с Минфином 

до 1 октября текущего года продумать дополнительное регулирование 

деятельности микрофинансовых организаций, сообщает РИА Новости. 

"Рекомендовать Банку России совместно с Минфином России и при 

участии общественных объединений, ассоциаций (союзов) потребителей… 

изучить практику применения правовых норм, регулирующих деятельность 

микрофинансовых организаций, и представить предложения 

по дополнительному законодательному регулированию деятельности в этой 

сфере", - говорится в сообщении. 

Кроме того, президент поручил правительству и ЦБ в срок до 1 ноября 

внести в законодательство РФ изменения, которые предусматривают 

снижение предельного размера обязательств заемщика перед МФО 

или кредитной организацией по потребительскому займу, по достижении 

которого МФО не вправе начислять и взимать проценты или неустойку 

с заемщика.  

В тот же срок поручено продумать запрет для лиц, не включенных 

перечень организаций-институтов развития в жилищной сфере, заключать 

договоры займа, исполнения обязательств по которым обеспечено ипотекой. 

Также поручено продумать лишение кредитора права требовать исполнения 

заемщиком обязательств в случае, если такой договор заключен лицом, 

не являющимся кредитором в смысле федерального закона "о 

потребительском кредите" ("Путин поручил внести предложения по 

регулированию деятельности МФО"). 
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